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Chères Scaldobrigiennes, Chers Scaldobrigiens, 
 

L'année qui vient de se terminer restera dans les annales comme une année bien agitée, loin de la 
concorde à laquelle nous aspirons. 

 
Sur le plan international, nous garderons de l'année 2023 l'aggravation et la résurgence de nombreux conflits. Je pense, à cet 
instant, aux victimes, aux populations civiles malmenées et touchées par ces guerres parce qu'il faut bien les appeler ainsi. 
 
Sur le plan national, les émeutes du 27 juin au 7 juillet nous laisseront un épisode inouï de violences avec des dégâts matériels 
considérables dans de nombreuses communes ciblant principalement certains symboles de notre République ou certaines de 
nos valeurs républicaines. Rien ne peut justifier ces actes inqualifiables et nous pouvons nous satisfaire de ne pas avoir été 
directement confrontés à ces graves problèmes. 
 
Trois ans après l'assassinat de Samuel PATY, c'est une nouvelle fois l'école et ses valeurs que les terroristes abhorrent au 
mois d'octobre dernier avec le meurtre du professeur de lettres Dominique BERNARD. L'École est notre bien commun et 
nous continuerons de veiller sur elle comme un bien précieux. 
 
Nourrie par les difficultés d'approvisionnement post-Covid, puis par la flambée de l'énergie précipitée par la guerre en 
Ukraine, l'inflation a connu son niveau le plus haut en 2023 impactant directement le quotidien des ménages et des 
collectivités. 
 
L'augmentation du prix des énergies va se poursuivre en 2024. Le pr ix de l'électr icité va de nouveau augmenter  pour  
la collectivité, mais la hausse la plus considérable concernera cette année la revalorisation du contrat gaz de nos bâtiments 
communaux. C'est la raison pour laquelle nous avons, comme pour l'année précédente, fait le choix de rester cohérents avec 
notre démarche, de fermer  la salle polyvalente les deux premiers mois de l' année et de ne pas organiser  de cérémonie 
des vœux favorisant ainsi les travaux dans nos bâtiments, l'embellissement de notre ville et la continuité de l'ensemble de nos 
services. 
 
Notre planète va mal et elle nous le dit. Ses richesses étaient immenses et depuis toujours nous les pensions inépuisables et 
nous nous sommes trompés. Le réchauffement climatique, la canicule, la sècheresse, les rationnements de l'eau dans certaines 
régions nous ont brutalement réveillé. Aujourd'hui, la forêt brûle, la banquise fond et les nappes phréatiques se dérobent. 
Les enjeux de demain seront de relever les défis écologiques et énergétiques. Défis auxquels nous faisons face depuis notre 
arrivée en 2020 afin de préparer Escaudœuvres au monde de demain. Nos dépenses dans le budget d'investissement 2023 en 
témoignent largement et nous poursuivrons en ce sens jusqu'à la fin de notre mandat. 
 
La désertification médicale s'accentue du fait de la hausse des besoins et d'une vague de dépar t à la retraite. Nous 
constatons une accessibilité aux médecins généralistes qui se dégrade, de nombreux dépassements d'honoraires ou alors le 
déconventionnement à l'assurance maladie de certains médecins. Même si la télémédecine apporte une réponse technique à 
l'éloignement géographique, elle ne règle pas les inégalités territoriales d'accès aux soins. Conscients de vos difficultés 
rencontrées à retrouver un nouveau médecin, nous travaillons avec l'appui du conseil des sages, des professionnels de santé 
du secteur et des divers partenaires pour améliorer l'offre de santé sur notre commune. Mais cela n'est pas chose facile... 
Les médecins généralistes ne sont plus assez nombreux pour aller remplacer ou peupler des maisons médicales même 
flambant neuves. Nous avons dans notre pays de nombreux exemples de maisons de santé pluridisciplinaires, subventionnées 
qui restent vides. 
 
Notre proposition de mettre gratuitement à disposition la salle Danièle Casanova (appelée aussi salle de consultation 
des nourrissons) pour permettre l'installation d'un médecin reste toujours d'actualité, mais à ce jour nous déplorons l'absence 
de réponse. Quoiqu'il en soit nous ne baissons pas les bras et nous poursuivrons nos actions même si nous savons que ce 
challenge ne sera pas aussi simple à relever. 
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Sur le plan local, la fermeture de l'usine Buitoni à Caudry et l'annonce de l'arrêt de la production de sucre par la coopérative 
Tereos ont secoué tout le territoire. 
 
Fin août, l'annonce de l'arrivée de l'entreprise belge Agristo sur le site de Tereos a fait disparaître le spectre d'une friche 
industrielle dans notre ville, prévoyant à terme quelque 350 emplois en 2027. Les réunions de travail se poursuivent 
et nous devrions connaître, au cours de cette année, le plan définitif de leur projet d'installation. 
 
Grâce au remarquable travail des élus et agents de la C.A.C., du sucre bio sera produit à Escaudœuvres sur la zone du Lapin 
Noir avec l'implantation d'une micro sucrerie "La fabrique à sucres". Les travaux commenceront au cours de l'année 2024 
pour un début d'activité espéré en septembre 2025. 
 
Cette année mouvementée ne nous a pas empêchés de poursuivre notre mission, de garder notre cap sur les engagements pris 
auprès des Scaldobrigiens en mars 2020 et de poursuivre l'évolution de notre ville. 
 
En 2023, nous avons agi pour votre bien-être et l'embellissement de notre ville... 
 
Plusieurs travaux ont été réalisés : la réfection des trottoirs d'une partie de la rue Jean Jaurès, l'embellissement des trottoirs 
du centre-ville en béton désactivé, l'amélioration de l'accès de l'ancien cimetière, la restauration du jardin du Souvenir 
au nouveau cimetière, la réparation de quelques affaissements de chaussée et l'installation de nouveaux mobiliers urbains. 
 
Nous avons agi pour votre sécurité... 
 
Les feux de signalisation du carrefour de la rue Jean Jaurès et de la rue de l'Épinette, ainsi que ceux du carrefour de la rue 
Jean Jaurès et de la rue d'Erre ont été remplacés, des abaissés de bordure ont été créés en centre-ville pour faciliter 
le déplacement de l'ensemble des usagers, un passage piéton sécurisé avec faisceaux de lumière bleue a été implanté au 
niveau de l'arrêt de bus Jean Lebas, un nouvel agent de police municipale a été nommé suite au départ à la retraite de notre 
garde municipal, les polices municipales de Cambrai et Escaudœuvres ont été mutualisées, lors de la grande fête agricole 
"Les Terres de Jim" la sécurité a été renforcée aux Conquistadores-Picadors sur la durée de l'évènement. 
 
Nous avons agi pour le collectif... 
 
Un nouvel abribus a été posé devant le centre culturel Jacques Brel, la cuisine du foyer du 3e Âge a été réfectionnée 
et équipée d'un lave-vaisselle, le terrain de pétanque aux Conquistadores-Picadors a été rénové. 
 
Nous avons agi pour le développement durable... 
 
Comme annoncé précédemment, le budget 2023 aura permis d'apporter une première réponse concrète au plan de sobriété 
énergétique municipal dont l'objectif principal est la réduction considérable des consommations des infrastructures. 
 
Sur ce sujet, les paroles ne suffisent pas, seuls les actes comptent. Nous avons donc mené plusieurs actions et avons agi en 
poursuivant l'installation des thermostats connectés pour piloter et suivre les systèmes de chauffage à distance via une 
application dédiée, en remplaçant la chaudière de la salle du 3e Âge par du matériel plus performant, en accélérant le plan 
LED de l'éclairage public, en isolant les combles perdus de quatre bâtiments, en remplaçant des menuiseries anciennes 
pour renforcer l'isolation des bâtiments vieillissants. Et les premiers résultats sont probants. Grâce à ces différentes actions la 
ville a économisé 32 % d'énergie sur un an. Plus que jamais, nous nous devons de poursuivre ces actions pour  
répondre aux enjeux majeurs de demain comme la sobriété et la durabilité. 
 
Le plan de végétalisation des espaces se poursuit tout en affirmant notre respect pour l'environnement afin de 
préserver la biodiversité. La haie longeant l'ancien cimetière et le city stade a été remplacée, un nouveau massif a été 
installé devant la mairie, l'entrée de ville au niveau de la zone du Lapin Noir a été végétalisée en fin d'année avec la plantation 
de 10 000 bulbes de narcisses qui s'ouvriront au printemps prochain et les premiers retours du projet "cimetière végétal" lancé 
au printemps sont plutôt positifs. 
 
Nous avons agi pour le dialogue et l'écoute... 
 
Le conseil municipal des jeunes vient d'être, en partie, renouvelé pour  la première fois et de nombreux projets nous 
sont déjà proposés. Je profite de cette occasion pour  remercier  les 6 jeunes qui ont quitté le C.M.J. le 25 novembre 
dernier. Après ces deux premières années de fonctionnement, ils ont fait preuve de dynamisme dans cette toute nouvelle 
instance (organisation de deux soirées, nettoyage des tombes, participation au marché de Noël, aide pour la prise des photos 
le jour du repas des aînés, présence aux différentes commémorations, ...). Je tiens à les féliciter  et à les remercier  
très sincèrement pour leur engagement. 
 
Réuni en séance plénière le 24 novembre 2023, le conseil des sages a rendu compte des différents travaux de l'année autour 
de trois thématiques : le cadre de vie, l'animation locale et la solidarité. Plusieurs sujets ont été abordés comme l'accueil 
des nouveaux arrivants, la désertification médicale, les terres polluées par le plomb, ... 
 
Les travaux menés par ces deux instances sont une parfaite illustration de ce que nous pouvons construire ensemble 
et autrement. Elles reflètent par faitement l' équilibre à trouver  entre notre passé colpor teur  d'une mémoire collective, 
d'une connaissance ou d'une expérience et notre futur porté par une jeunesse à qui nous devons offrir les meilleures 
perspectives. Je les remercie sincèrement pour leur implication, leur sérieux et leur régularité. 
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Nous avons agi pour le vivre ensemble... 
 
Toutes nos activités ont été maintenues comme la semaine bleue, la brocante, la fête communale, le feu d'ar tifice, la 
soirée du 13 juillet, la restauration seniors, la médiathèque hors les murs, les ateliers créatifs et de dessin, les ateliers contes, 
la marche rose et le marché de Noël. 
 
Au mois de septembre, l'organisation à la salle polyvalente de l'élection de Miss Excellence Nord a été très appréciée du 
public et a réuni plus de 700 personnes. 
 
Un voyage au parc Astérix destiné aux jeunes âgés de 14 à 17 ans a été proposé pendant les vacances d'automne. Cette 
destination choisie par le conseil municipal des jeunes a permis, à chaque jeune, de découvrir et de parcourir le parc sous le 
thème d'Halloween. Ils garderont, je pense, un très bon souvenir de cette journée. 
 
Au mois de décembre, les élèves des quatre écoles ont été réunis à la salle polyvalente à deux occasions. Une première fois 
pour assister au spectacle de Noël offert par la municipalité et une seconde fois pour partager, ensemble, le repas de Noël 
offert à chacun d'eux. 
 
Penser le futur, c'est être capable de changer de registre, de faire preuve d'agilité, d'inventivité, d'esprit de 
responsabilité pour créer les conditions d'un avenir soutenable et désirable. 
 
C'est ce que nous nous efforçons de faire au quotidien et c'est ce que nous amplifierons en 2024. 
 
Avec toujours à cœur de penser l'avenir d'Escaudœuvres, l'année 2024 sera l'occasion d'accomplir ou de poursuivre de beaux 
projets. Les grands axes retenus, cette année, seront l'éducation, la jeunesse, la sécurité et la transition écologique. 
 
Côté projets structurants : 
 
Nous allons concrétiser le dossier de fusion de nos écoles. Ce projet, engagé en par tie par  l'ancienne municipalité, aura 
pour objectif de réunir les deux écoles maternelles à l'école Suzanne Lanoy et les deux écoles élémentaires à l'école Jean 
Lebas. Des travaux de rénovation de classe, de cuisine, de pér iscolaire, d'aménagement de parking et d'accessibilité 
seront nécessaires à l'école maternelle Suzanne Lanoy. À l'école élémentaire Jean Lebas, la création de classes 
supplémentaires, d'un réfectoire, la rénovation de l'ancien bâtiment et l'aménagement de la cour seront nécessaires pour 
accueillir les élèves dans de très bonnes conditions. Afin de maîtriser les dépenses d'assistance à maîtrise d'ouvrage, nous 
garderons le cabinet qui a déjà œuvré sur ce projet avec l'ancienne municipalité. 
 
Dans cette année de jeux olympiques et sur proposition du C.M.J., l'ancien terrain de football de la rue du Marais sera 
réaménagé pour  offr ir  aux jeunes un lieu où ils pourront occuper  leurs loisir s. Découpé en plusieurs phases, 
ce nouveau terrain multisport sera composé, à terme, d'un parcours BMX, d'un mini terrain de rugby, d'un petit terrain de 
basket, d'une table de tennis de table et d'une aire de jeux réservée aux plus jeunes enfants. 
 
Côté Travaux : 
 
Noréade va poursuivre ses travaux de remplacement de la conduite d'eau dans la rue Jean Jaurès (phase 4) et nous en 
profiterons, comme les années précédentes, pour réfectionner les trottoirs. 
 
De nouveaux abribus seront installés à hauteur  du ter rain de football dans la rue de l'Épinette et à l'ar rêt Jean Lebas 
dans la rue Jean Jaurès. 
 
Dans les semaines à venir notre commune sera équipée du dispositif de recueil des titres d'identité. Tout usager souhaitant 
se voir délivrer ou renouveler une carte nationale d'identité ou un passeport pourra le faire sans devoir se déplacer dans une 
autre commune. Pour cela, un bureau spécifique destiné à ce nouveau service sera créé dans les locaux de la mairie. 
 
Afin de finaliser les travaux de la salle du 3e Âge, le revêtement du sol sera remplacé. 
 
Puis, quelques petits travaux de voirie seront entrepris. 
 
Côté sécurité :  
 
De nouveaux feux tricolores seront installés dans la rue Jean Jaurès, au niveau de l'ancienne voie fer rée, pour  
sécuriser la traversée des piétons. Ils fonctionneront différemment des autres feux puisqu'ils ne passeront au rouge pour les 
véhicules que sur demande des usagers. 
 
En vue de lutter contre les actes de malveillance, les dégradations ou les incivilités, des caméras de surveillance urbaine 
seront installées progressivement dans la ville. Elles permettront de mieux protéger  l'ensemble de l' espace public. 
 
Afin de faciliter l'accès à pied de l'école maternelle Suzanne Lanoy à l'école élémentaire Jean Lebas, un chemin sera 
créé. Reliant l' impasse d'Er re à l'entrée de l'école maternelle située dans la rue du Marais, il évitera aux familles 
d'emprunter le carrefour dangereux de la rue d'Erre et de la rue du Marais. 
En accord avec le Département, un aménagement provisoire a été installé dans la rue d'Erre pour limiter le passage des 
camions qui envisagent de rejoindre la rue Jean Jaurès. En accord avec les riverains, un nouvel équipement sera 
définitivement installé cette année. 
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Un éclairage bleu viendra sécuriser les trois passages piétons du car refour  de la rue de l'Épinette et de la rue Jean 
Jaurès. 
 
Un parking sera créé dans la rue du Marais, face à l'école maternelle Suzanne Lanoy, pour  permettre aux parents de 
déposer ou reprendre leurs enfants en toute sécurité. 
 
Côté transition écologique :  
 
Nous équiperons de nouveaux bâtiments avec des thermostats connectés pour  maîtr iser  au mieux nos consommations 
d'énergie. Dans la même démarche, le plan LED de notre éclairage public sera à nouveau reconduit. 
 
Après avoir remplacé ou amélioré le système de chauffage dans quatre bâtiments communaux, nous procéderons, en 2024, 
au remplacement de la chaudière d'origine de la salle des sports. 
 
Afin de favoriser les déplacements doux, des travaux seront réalisés dans la première phase de la coulée verte (entre la rue du 
Marais et la rue Jean Jaurès). 
 
L'embellissement de notre ville se poursuivra avec le remplacement de mobilier urbain et la végétalisation de certains 
espaces. 
 
Quelques imprévus viendront certainement allonger ou modifier cette liste. Néanmoins, l'enveloppe communale sera 
respectée sans augmentation du taux communal sur la taxe foncière et nous ferons bien évidemment appel à toutes les 
subventions possibles proposées par nos partenaires. 
 
Côté événementiel : 
 
Une première foire de printemps sera organisée, à la salle polyvalente, le week-end du 19 au 21 avril par l'association Art 
Chti Show. Cet évènement permettra d'aller à la rencontre des nombreux exposants et de participer aux différentes animations 
proposées. 
 
Le 11 mai 2024, aura lieu l'élection de la 1re Miss Excellence Cambrésis. Après le succès rencontré lors de l'élection Miss 
Excellence régionale, c'est avec grand plaisir que nous accueillerons cet évènement dans notre commune. 
 
Après l'annulation de la "Corrida du sucre" en mars dernier suite à l'annonce de l'arrêt de la production de sucre par Tereos, 
un nouvel évènement vous sera proposé le 9 juin prochain avec une grande course qui portera le nom de notre géante Marie-
Anne Cattiaux. 
 
Comme vous le voyez, l'année 2024 sera une année riche de projets, de rencontres et de moments partagés. 
 
Pour mener à bien ces missions et atteindre nos objectifs, nous avons la chance d'être épaulés par des agents municipaux 
dévoués et consciencieux dont je salue l'engagement et le sens du service public. 
 
Servir sa commune c'est aussi l'animer. C'est le rôle qu'occupe chaque bénévole avec enthousiasme et générosité dans 
son club ou son association. Cœur  battant de la commune, chacun d'entre eux par ticipe activement à l'animation de 
notre ville et joue un rôle essentiel dans son dynamisme. Merci à l'ensemble des bénévoles pour leur investissement et leur 
engagement au service des autres. 
 
La vitalité d'une commune dépend de ses commerces, de ses artisans et de ses entreprises. Merci à l'ensemble de ces 
hommes et de ces femmes qui sont les acteurs majeurs et incontournables de notre tissu économique. La période que nous 
traversons ne les épargne pas et il appartient à chacun d'entre nous de les soutenir. 
 
Être le maire d'une ville n'est pas un exercice solitaire. C'est un engagement collectif et quotidien au service des 
citoyens. C'est pourquoi je tiens à remercier  l' ensemble de mon équipe municipale, adjoints, conseillers délégués et 
conseillers municipaux pour son investissement, sa disponibilité et son engagement pour remplir la mission qui nous a été 
confiée. Ensemble, nous contribuons, chaque jour, à faire d'Escaudœuvres une ville toujours plus belle, bienveillante et 
rayonnante. 
 
Je vous présente au nom du conseil municipal, du conseil des sages, du conseil municipal des jeunes et des agents 
communaux, tous mes vœux de bonheur et de prospérité en cette année de jeux olympiques. 
 
Chaque instant est unique. Chaque année nouvelle est une promesse de joies, de découvertes et d'espérance. 
 
Alors, je souhaite que 2024 soit pour vous et vos proches une année pleine de réussite. 
 
Très bonne année ! 

 
Thierry BOUTEMAN 

Maire d'Escaudœuvres 
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